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Rückblick auf 2022 
 

Im letzten Jahr wurde mein Aufgabenbereich überlagert durch den Ukraine-Krieg und die 

damit verbundene Aufnahme und Vermittlung von Flüchtlingen aus unserer Hockey-Familie. 

In diesem Sinne habe ich wenige Tage nach Ausbruch des Krieges den ukrainischen 

Hockeyverband angeschrieben und unsere Hilfsbereitschaft signalisiert. 

Wenige Tage später konnte ich den Wunsch unserer DHB-Präsidentin Carola Morgenstern-

Meier erfüllen und eine ukrainische Schiedsrichterin Olena Klymenko bei keinem geringerem 

als unserem Präsidenten Felix Krull unterbringen. 

Nun ging es Schlag auf Schlag. Die weibliche ukrainische U21 Nationalmannschaft war 

angesagt auf der Durchreise nach Holland. Nachdem sich die 1. und 2. Damen von EBS bereit 

erklärt hatten, alle privat aufzunehmen, stellte sich heraus, dass es falscher Alarm war und sie 

direkt mit dem Zug durchgefahren waren nach Holland. Bis auf die Torfrau, die mit ihren Eltern 

und 2 Schwestern mit dem Auto auf der Flucht war und die meine Frau und ich  gerne am 

14.03. aufnahmen. Es zeigte sich: Helfen macht sehr viel Spaß. 

 

 

 

 

 

In der Folge gelang es einige Familien mit hockeyspielenden Kindern mit sagenhafter 

Unterstützung der BTHC/MTV Trainer Jost Miltkau und Yorck Janert auf Zeit unterzubringen, 

bis ich eine Wohnung über die Familie Borek vermitteln konnte. 

Besonders zu erwähnen, dass es sogar gelang, die 8-köpfige Großfamilie Popovchenko in 

einem Haus der Borek Immobilien in BS-Geitelde unterzubringen. 
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Eine besondere Herausforderung bedeutete es das total leere Haus innerhalb von 2 Tagen 

komplett auszustatten mit Küche, Möbeln und Inventar durch eine grandiose Sammelaktion 

im BTHC. 

Herausfordernd auch die Bewältigung der Bürokratie und die Vermittlung von Sprachkursen 

und Gymnasiumplätzen. Hier hatte ich zum Glück immense Unterstützung von Karen 

Fröhlich. 

Umso schöner, wenn jetzt Artem Popovchenko als erfolgreicher Trainer der BTHC-Damen in 

Erscheinung tritt und Jost Miltkau mit Unterstützung von Bobdan Popovchenko und Pavlo 

Obukhovsky den 7. Platz bei der Deutschen Meisterschaft der MU14 in der Halle mit dem 

BTHC erringen konnte. 

Auch aus der Familie, die Yorck Janert untergebracht hatte, konnte Andrii Hapeiev als 

Torwart beim MTV integriert werden. 

Nicht unerwähnt sei, dass Philipp Leben in Hannover eine Vielzahl von Hockeyfamilien 

vermittelt und untergebracht hat. 

Unterm Strich glaube ich sagen zu können, dass die niedersächsische Hockeyfamilie ihrem 

Namen gerecht wurde! 

 

 

Darüber hinaus waren folgende Themen Schwerpunkt meiner Tätigkeit 2022: 

 

1. Projekt „Akquisition der Jüngsten aus Kitas“ partnerschaftlich mit den Vereinen und 

Kitas und Schulen durch Patricia Liermann 

2. Livestream-Projekt Umsetzung 

3. Special Hockey Pilotprojekt beim BTHC 

 

1. Kita-Projekt 

Patricia Liermann hat sich als die engagierte Mitarbeiterin für dieses Projekt erwiesen, 

die wir uns erhofft hatten. Ihre Tätigkeit ist überaus erfolgreich und wird nunmehr auch 

auf Schulen ausgedehnt werden.  

Wir glauben an eine Verlängerung der Förderung unseres Projektes und einer guten 

Umsetzung und Unterstützung mit Euch, den Vereinen im NHV.  

 

 

2. Livestream-Projekt 

Erfolgreich wurde das Projekt beim DHC, bei Eintracht Braunschweig und in zwischen 

auch beim BTHC umgesetzt. Hierfür konnten nennenswerte Zuschüsse über das 

Digitalisierungsprojekt der NBank und die Lotto-Sportstiftung akquiriert werden. 

Der DTV hat ein outgesourctes Projekt eigenständig realisiert. Inzwischen gibt es auch 

beim MTV und bei Han78 Überlegungen zu abgespeckten Lösungen. 

  

 

 

3. Special Hockey 
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Wichtigste Nachricht: Nach dem Tod von Werner Beese, der uns alle fassungslos 

gemacht hat, kann das von ihm mit hohem Engagement gestartete Pilotprojekt dank des 

Einsatzes von Thomas Fröhlich fortgesetzt werden. 

    

  

Ausblick für 2023 

 

Nur über wachsende Breite kann es gelingen, Niedersachsen wieder erfolgreich in die Spitze 

zu führen. Daher sehen wir im Vorstand das Projekt zur Akquisition neuer junger Mitglieder 

als existentiell und extrem wichtig für die Zukunft an. Wir werden einen langen Atem benötigen.  

 


